



VŒUX du Maire de Beaufort et du Conseil Municipal
Mercredi 18 décembre 2024

Monsieur le Député,

Madame la Conseillère Départementale (j'excuse Séverine Vibert notre conseillère régionale qui est en séance du Conseil Régional à Lyon)

Messieurs les Maires des communes voisines,

Mesdames, Messieurs les élus

Mes collègues du conseil municipal adjoints, délégués, élus qui quotidiennement m'accompagnent dans la vie de la commune,

Mrs les représentants de la gendarmerie, des pompiers, des anciens combattants,

Mmes et Mrs les représentants des services de l'état, du département, de la région, de l'ONF, du SMBVA, de l'EDF, du corps enseignant, de la SM4V.

Mmes et Mrs les représentants de la vie économique (commerçants, artisans), du monde agricole et de la paroisse,

Mmes et Mrs les représentants du monde associatif,

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs les agents des services de la Mairie, de la SEMAB et de l'OT,

Bonsoir à vous tous,

C'est avec grand plaisir que je vous accueille pour ce moment de convivialité.

2024 a été une année charnière avec l'organisation en quelques semaines de trois tours de scrutins pour les élections européennes et législatives, suite à la

dissolution de l'Assemblée nationale décidée par le Président de la République. Je tiens à remercier notre personnel administratif et les bénévoles pour leur implication.

Chaque année, on se dit toujours qu'on est content d'en finir avec la précédente et que l'on espère que la nouvelle année sera meilleure et je constate que c'est de plus en plus difficile.

Guerre entre l'Ukraine et la Russie, guerre entre Israël et le Hamas, en Syrie, catastrophes naturelles dont la dernière sur l'île de Mayotte, situation politique très compliquée sur le territoire ...

Être maire est une tâche exaltante mais exigeante. Il faut toujours être à l'avant-garde, se battre pour que notre commune tire son épingle du jeu, chercher des financements, participer à la vie de l'agglomération (comprenant 39 communes aux besoins différents et croyez-moi cela n'est pas la chose la plus simple)

S'agissant des travaux, la fin de l'année 2023 a été marquée par de gros dégâts dus aux intempéries bloquant les accès à certains de nos alpages et comme nous l'avions annoncé, tout a été fait pour qu'à la fin du printemps 2024 tout soit prêt pour que nos alpagistes puissent en-montagner. Merci à nos entreprises locales, à nos services techniques et à nos commissions travaux et agricoles.

La remise en état du pont de la Serraz, le curage du Doron et le déblaiement de la plage de dépôt des Iles, fait par le SMBVA, le commencement des travaux de l'ex bâtiment Ewellix, futurs locaux des agents EDF, le complément en neige de culture sur le bas du Planay, la remise en état de la voirie départementale par les services du département, l'installation du projet de reboisement labellisé bas-carbone (7935 arbres plantés sur les secteurs de plan Bachat, Plan du Mont, Méraillet, Col du Pré, Combe de Perche, Ravine rouge sur un total de 6,5 hectares, avec l'ONF et son personnel forestier (que nous remercions).

Un état des lieux de la chaufferie bois qui date des années 2000 a été fait, en janvier nous déciderons de la suite à donner : renouvellement de la chaudière, extension du réseau, recherche de subventions ...

S'agissant du projet de réhabilitation de la ferme de La Cayère en un espace muséal, tout est en ordre pour que les travaux commencent ce printemps.

Sur le domaine skiable, nous revoyons le schéma directeur indispensable pour convaincre les différents services de l'état en préalable à tous les

développements futurs. Une étude est en cours sur le télésiège du Grand mont, étude qui nous permettra de décider de la prolongation de cet appareil sans le remplacer par un neuf.

Bien d'autres travaux sont réalisés en régie par nos services municipaux. La commune est vaste et demande quotidiennement de nombreuses interventions.

La mise en place d'une police municipale a marqué également l'année 2024.

Pour un grand nombre de Beaufortains, la demande de logements reste importante pour toutes les catégories et âges.

Les chalets en résidence principale au sein du lotissement communal de la Marzellaz sont pratiquement tous occupés, les travaux à l'entrée de Beaufort pour la création de 34 appartements, réalisés par Sully Immobilier pour l'acquisition à la propriété et l'OPAC pour le locatif social, ont débuté fin novembre et le projet de 13 logements inclusifs en dessus de la Pharmacie réalisé en BEA avec la SM4V débutera en avril 2025, pour une livraison à l'automne 2026.

J'ajoute l'extension du camping qui se verra doté d'une quinzaine de petits chalets.

Ces réalisations contribueront à faire vivre notre commune toute l'année et à amener des enfants dans nos écoles.

S'agissant de l'école, je souligne notre participation à la semaine anti-gaspi, projet destiné à réduire nos déchets et à apprendre aux enfants à mieux consommer. Merci au personnel de la cantine pour leur précieuse aide.

Le budget 2025 sera approuvé en mars 2025, en espérant avoir une loi des finances claire : il comprendra l'entretien courant de nos infrastructures, la continuité des opérations commencées sur 2024, la réfection de l'un des 2 ponts du Planay, des travaux sur nos chalets d'alpage, le soutien apporté par la collectivité à l'ensemble du tissu associatif (indispensable à notre vie locale), que ce soit par le biais de subventions directes, de mises à disposition de nos services techniques ou de travaux d'aménagements divers. Je n'oublie pas nos actions dans le milieu agricole et forestier toujours très touché par le scolyte tout comme le soutien en faveur de nos 2 écoles, de la garderie et micro-crèche d'Arêches bien utile pour nos touristes mais aussi pour compenser le manque de place dans celle de Beaufort pour les familles de la commune.

Comme chaque année je tiens à rappeler l'aide des services de l'Etat (préfecture, sous-préfecture) de la Région, du Conseil Départemental, de l'Europe, de l'agglomération, qui permet de mener à bien nos projets, sans eux certains seraient difficiles à réaliser : je les remercie.

Sur le Beaufortain le tourisme et l'agriculture représentent un poids important dans l'économie locale. La filière Beaufort, en forte concurrence et face à une baisse du pouvoir d'achat, subit actuellement quelques difficultés : tous s'emploient à la redynamiser et nous ne pouvons qu'être derrière eux.

Notre territoire, terrain de jeu incontestable, reste attractif été comme hiver. Les différents évènements, animations organisées tout au long de l'année, notre team Arêches Beaufort, nos ambassadeurs, le salon du goût, le passage du Tour de France participent grandement à la notoriété du Beaufortain. Beaufortain dont les 4 communes Queige, Villard-Sur-Doron, Hauteluce et Beaufort ont récupéré la gestion de la destination gérée précédemment par Arlysère. Je tiens également à souligner la bonne coopération entre les 4 maires du Beaufortain et des vallées voisines.

Je profite de ce moment pour féliciter les exploits de tous nos sportifs, remercier tous ceux qui sont derrière les différentes organisations, l'office du Tourisme, l'UCAB, l'AAB, le CCAS, les associations accompagnées par de nombreux bénévoles indispensables au bon déroulement des différentes manifestations. Souhaiter une bonne retraite à notre directeur de l'office de tourisme, Frédéric BLANC MAPPAZ et souhaiter le meilleur à Nicolas BERNARDI qui prendra la relève. Souhaiter la bienvenue à Nicolas PERRETTA, nouveau directeur de la SEMAB, en remplacement de Laurent FILLION qui a rejoint le Massif Central comme directeur de la station du Lioran.

En juin 2024, l'attribution du Label Flocon vert à notre « village-station vivant et attrayant toute l'année, organisant des activités pour tous de façon raisonnée, en respectant et en valorisant, tous ses héritages », montre notre politique axée sur le développement durable, la protection et la mise en valeur de l'environnement. L'attribution directe de 2 Flocons montre que notre commune est déjà sur une bonne voie. Les 3 axes de travail retenus sont : les sentiers, la mobilité et l'habitat. La participation de la population est importante pour avancer sur ces différents thèmes.

Je tiens à redire la chance d'avoir à Beaufort une maison de santé bien occupée et une pharmacie. Tous ces professionnels de santé jouent un rôle important pour le bien vivre de nos concitoyens et de nos touristes.

Je tiens à remercier l'ensemble des collaborateurs des différents services de la mairie pour leurs actions aux côtés des élus, tout comme les personnels de l'OT, de la SEMAB et d'Arlysière.

Merci également aux sapeurs-pompiers du Beaufortain, aux gendarmes, aux agents de l'ONF et de EDF.

Sans oublier les personnels de l'AAB, de l'ADMR, de l'EHPAD, du collège du Beaufortain, qui jouent un rôle important pour le territoire.

Merci également à nos commerçants, artisans, agriculteurs, entreprises, hôteliers, centres de vacances, moniteurs de l'ESF, professions libérales, qui font notre force économique et touristique.

Je tiens à souhaiter la bienvenue aux nombreuses familles nouvellement installées sur notre commune.

Bien sûr tout n'est pas parfait, tout ne se passe pas toujours comme prévu ni au rythme souhaité mais nous faisons tous le maximum pour vous apporter un cadre de vie attractif bien mérité.

Pour conclure, j'associe à ces vœux mes collègues élus et tout le personnel communal. Que cette nouvelle année 2025 vous rende heureux, heureuse, et soit prometteuse, faite d'épanouissements familiaux, personnels ou professionnels. Qu'elle soit synonyme d'une vie meilleure, surtout pour nos concitoyens qui sont dans la souffrance, la peine ou les difficultés.

Bon Noël et bonne année 2025 à vous tous. Je vous invite maintenant à partager le pot de l'amitié.